

VEN RIESGOS EN LA IDENTIDAD DIGITAL

CURP biométrica avanza entre dudas de protección

La implementación de la CURP biométrica en México, prevista para ser obligatoria en 2026, enfrenta preocupaciones por riesgos de seguridad, privacidad y exclusión.

Sin embargo, especialistas señalan que la centralización de datos en la Plataforma Única de Identidad podría convertirla en un objetivo para ciberataques, especialmente en un país con antecedentes de filtraciones de información.

Además, el carácter obligatorio de la CURP biométrica podría excluir a sectores vulnerables, como adultos mayores o comunidades con acceso limitado a tecnología, y plantea riesgos de discriminación y suplantación de identidad.

“El gobierno promete modernización con la CURP biométrica, pero sigue sin explicar cómo protegerá los datos ciudadanos. Hasta el momento no ha detallado qué

sistemas ni medidas de seguridad implementará para evitar que esta información sea vulnerada y utilizada con fines ilícitos”, advirtió Víctor Ruiz, fundador de la empresa de ciberseguridad Silikn.

El experto urgió al gobierno a establecer auditorías independientes, protocolos de ciberseguridad y garantías legales para proteger los derechos de los ciudadanos.

—*Christopher Calderón*

Preguntas

Expertos consideran que una CURP biométrica presenta riesgos estructurales.

Claves

Será obligatoria en 2026.

Peligro

Plataforma Única de Identidad podría ser blanco de ciberataques.

Avanza

En julio comenzó la prueba piloto.

Fuente: Silikn